



THE ROTARY CLUB OF NAGOYA OSU
名古屋大須ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

No.1193

<本年度会長方針>

大きな和を築こう

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日 12:30 例会場 名古屋東急ホテル
会長 鬼頭茂成 事務局 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル6F
幹事 岡村隆徳 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337 〒460-0008
URL http://www.nagoya-osu.org E-mail office@nagoya-osu.org



第1401 回例会

R 理解推進月間

平成25年1月31日(木)
於 名古屋東急ホテル

出席計算数
58名中47名出席
出席率 81.03%
前及前回出席率 83.93%

例会プログラム

★物故会員追悼
故 小塩 照雄さん
1986年8月7日入会
1993年2月10日逝去
故 平松 数郎さん
1985年1月10日入会
2003年2月19日逝去

★近藤明美職業奉仕副委員長
節分例会について

★卓話

ロータリーソング

「大須ロータリーソング」

指揮者 吉田 憲一
ピアノ伴奏 富板 玲子

ゲスト

星槎名古屋中学校校長

水野 高保さん

ニコボックス

水野先生、本日の卓話よろしくお願ひします。

鬼頭 茂成・岡村 隆徳

日比野富十男・渡辺 観永

苦節28年、涙、涙の感激です。マジスティのおかげ、日比野さん

の御指導よろしく、ありがとうございました。岡田 尚彦
今年初めての例会出席です。よろしくお願ひします。吉田 隆彦
ゴルフ部例会で繰り上げ優勝させていただきました。堀江 英弥
鬼頭会長杯準優勝です。ありがとうございました。杉本 忠夫

会長挨拶

みなさんこんにちは今日の例会は星槎中学校の水野校長先生の卓話です。名古屋市立六反小学校的跡地に「星槎中学校が開校し、水野先生は名古屋市立南陽中学校の校長から、星槎中学校に迎えられ今日に至っています。先生の教育、子供との関わりを伺えると思ひます。先生よろしくお願ひします。

いよいよ今度の日曜日は節分です。一週間に2回例会があるような気がしますが大変楽しみです。今回は「案内」のよう「渥美RRC、中部名古屋みらいRRCとの3RRC合同の例会となります。大須観音に120名を超えるメンバーが集まります。岡田さんには大変お世話がかかりますがよろしくお願ひをいたします。詳細は幹事からのお知らせがあると思いますが、3ロータリーの会長がともに「挨拶」をさせていただきます次第のようです。さて、2月になりますと、ウィнтажスポーツが話題となります。2006年のトリノオリンピック

で金メダルに輝いた荒川静香選手のフリーの試合に使われた音楽について話をさせていただきます。あのイナバウアーの演技です。この時に使われた曲は、ブッチーニ作曲のオペラ「トゥーランドット」の中の、タタン王国の王子カフフが歌った「誰も寝てはならぬ」イタリア語で「ネッスンドルマ」というイタリアです。

このトゥーランドットはブッチーニ最後のオペラで、完結出来ずに途中で癌で亡くなってしまいました。この後息子のトニオの依頼で、フランコ・アルファードがブッチーニのスケッチを基に完成させました。未完というのがネックとなってブッチーニのオペラの中ではあまり演奏されない作品の部類でしたが、あの荒川静香選手のスケートの試合のお蔭で世界中の人が知ることになりました。

あらすじは、トゥーランドット姫「求婚するものは3つの謎を解かなければ死刑となる」というものです。それをカフフが解いてしまつたのですが、トゥーランドット姫は嫁になるのはいやだと約束を果たさないわけです。それに業を煮やしたカフフが、「それなら私が反対に謎を出そう、私の名前を当てなさい。明日の朝までに私の名前が明かされれば、私は潔く死ぬ。しかし明かされなければ、あなたは私の妻になるのだ」と言い

ます。それで、トゥーランドット姫は国中に触れを出します。「明日の朝まで誰も寝てはならぬ。あの方の名前を調べなさい」と。

そこでカフフが歌います。「誰も寝てはならぬ。姫あなたを愛すも。誰も私の名前を知らない。夜明けとともに私はあなたの唇に告げよう。そして、私の口づけが沈黙の終わりとなり、私はあなたを愛す。」星の沈め「夜明けとともに私は勝つー私は勝つー」歌っています。荒川選手は私は勝つ、勝つと演技をしたのです。

「清聴ありがとうございました。」

卓話

「かわゆなニハヒツツニツツ」

五つ教えて良い子に育つ

学校法人国際学園星槎名古屋中学校校長 水野 高保さん



1. はじめに

ただいまご紹介を戴きました星槎名古屋中学校の校長、水野でございます。2年前、港区の南陽中学校を最後に定年を迎えました。

という思いが強くなりました。その生徒を説得し、保護者にも了解を得て、生徒指導の担当職教師に「徹底的に膿を洗い流せ。それに関わる責任は俺が取る」という指示を出しました。

毎日のようにガラスが割れ、設備が壊されます。そういった毎日の中で、対教師暴力が起こりました。直ぐに状況を確認し、教頭の変な慎重さに腹を立てながら警察に被害届を出しました。このことが保護者の中に「これまで、こんな事は日常茶飯事だったので、今度の校長は子ども犯罪者（John）という意見が出、進学に影響が出る」との理由で地域の市会議員さんに苦情が行きました。その市会議員さんには、「徹底的に学校の膿を出さなければ、この学校を建て直すことは出来ない」と意見を事前にお話していたので、苦情に対して「私は校長をよく話さ口をついて、校長を信頼している。しばらく見守っていたら」という形でバックアップをして頂きました。

授業中に教室を出ている生徒は教室に入れる。教室に入れて騒ぐ事もありますが、教師が工夫を重ね授業を分かりやすく楽しいものにする。教室に入らなければ、その生徒達に密着して話し相手になり、器物を壊すことのないように見守る。遅刻して校門やフェンスを越えて校内に入らないように校内巡

視を徹底する。巡視の際には「ミ袋を持ち、校内の清掃を行う。職員室には必要最小限の教員しかいないようにしました。

服装に大きな問題があったり、授業の用意をしていない生徒は服装を整え・授業の準備をして登校するように指導する。従わない場合は校内には入れない。などの対応をする。共に、保護者や地域に働きかけ、生徒の登校時には教員・生徒の有志・保護者・地域住民が校門で生徒に挨拶をする。あんな運動」を展開しました。地域住民の中には「下手に声を掛けたら何かされるのでは」という声もありましたが、「校門に20人もいて挨拶すれば、生徒の方がビビります」と尻込みする人を前に押し出しました。一方で、保護者会だけでなく地域懇談会を聞き、地域の皆さんに学校の状況を正直にお話して「理解を戴き、学区の運動会やお祭りなど地域の行事に希望する多くの生徒を係として参加させました。学区の運動会では重い器具を生徒が運び役員さんに喜ばれたり、生徒から賞品を受け取りお年寄りや小さな子ども達の笑顔が広がったこと、役員からの指示を素直に受け止め笑顔で実行する生徒の姿から、生徒に対する運動会参加者の認識が変わったこと。お年寄りに贈る鉢植えの花や書中見舞いや年賀状は全校生徒



で取り組み、お年寄りだけでなく学校に対する地域の認識も変わり、女性会や消防団など様々な協力関係ができました。

つが「名古屋で真ん中祭り」で有機野菜の販売をしたことです。1000セットを午前中に完売しました。完売するかどうかわざたが、女性会の皆さんは「売れ残ったら私たちがみんな買ってあげるから」とも言っておくれました。それが発展して生徒が参加する月2回の「土曜朝市」になりました。保護者も、学校への批判よりも「自分たちで出来ること」を探し始め、子ども達の良さを見つけようと生徒と共にする作業や授業参観にも参加者は大きく増えました。

学校も、地域との連携を深めるだけでなく「分かる楽しい授業」を目指して、校内での授業研究を頻繁に行いました。特に、正規の授業を終えた後、1クラスだけ残して教育委員会の指導主事の参加の下、授業を行い、夜遅くまで検討会を行いました。教員の授業に対する指導力は大きく伸びたものと思います。その証拠に全国規模の学力テストの成績は大きく伸びましたし、高校の入学試験にもそ

の影響は大きく表れました。私は子ども達に「自分を好きになり、自分に自信を持ち、人と共に生きる」事の大切さ。自分を大切にし、他を認め、共により良く生きるためには何かができるかを学んで欲しいのです。

8. 名古屋大須での取り組み

お願ひしたいこと

長々と、私のつまらない経緯話をお聞き頂き有り難うございました。私がお話してきたことは親御さんや地域の方向けの内容になりますが、皆さんの立場からするとどうでしょう。会社や事務所にいる部下への接し方としてお考え頂けたらどうでしょうか。私自身生徒に対する想いを教員に対しても持っています。

皆さんに申し上げたいのは、『これまで以上に自身の職場の方の良さを見つけて、教えてあげてください。タイムリーに叱ったり褒めたり、教えたりのしてください。彼らを認め、自信を持たせてください』ということです。経営者や人生の先人としての自信と誇りと責任を持って。

最後に、大須RCの皆様にお願ひしたいことがあります。学校での指導には必ず限界があります。先程お話しさせて頂きましたが、渡辺さんのご厚意によるプラモデル作りが軌道に乗ってききました。

「校長先生見てー」と嬉しそうに私に見せに来る生徒もいます。指導頂いて思うように作れたときの充実感は今ままで彼らが感じられなかったものと思います。茶道の講習も毎月行っています。今後着付けや書道の講習会も聞いていくな定ですが、是非、皆様のお力もお借りできればと思っています。

特に、キャリア教育を進めるに当たって、職場体験等の機会を与えて頂ければ幸いです。

もう一度、今日の演題を読み上げます。『かわゆいば、こっぴどって三つ褒め、五つ教えてあげよう』とせよ』『おっぴどいせ、言って聞かせたせよ』と、褒めてやらねば人は動かぬ』

最後に、教員としてたくさんの子ども達に囲まれて過ごしてきた40年間、私を支えて頂いた多くの方々に感謝し、また、退職後も新しい中学校の校長として子ども達と関われる機会を頂いた星様名古屋中学校に感謝し、私の幸せのほんの少しをみなさんにお届けたい話を終えたいと思います。有り難うございました。

広報委員会

近藤宏一郎・林 富徳
杉浦 令淑・青木 靖高

*本文は、原則、頂いた原稿を転載しています。